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Comenzamos
Bienvenidos a la bitácora de

socios de aprendizaje N1



Introducción
En esta bitácora se mostrará la recopilación de todo lo que ha hemos

avanzado en cada clase, adquiriendo conocimientos básicos sobre las

escuelas teóricas de la administración hasta la fecha.



12/08/2024
El primer día de clase de Administración, nuestro

profesor Carlos Omar nos dió la bienvenida y se

presentó como nuestro guía durante el semestre.

Conformo los socios de aprendizaje No.1 que está

conformado por: Dayana Vasquez, Jaider Coral,

Mauricio Botina, Gloria Chalaca Y Brigitte Escobar Con

esto el Colega- profesor Carlos Omar nos pidió que

realicemos una exposición sobre las escuelas de la

administración. También nos repartió papeles con

nuestro nombre para que cada estudiante compartiera

su papel y nos conociéramos mutuamente, nuestro

profesor compartió su experiencia en el campo de la

administración, destacando la importancia de la

planificación, organización, dirección y control en la

gestión efectiva de cualquier organización.

TEMA: INGRESO A LA UNIVERSIDAD 



El colega Carlos Omar Ojeda llevó a cabo de manera descriptiva y clara dio

a conocer algunos aspectos de las fases de el proceso administrativo  que

se tienen en cuenta en una empresa y sus colaboradores y presentó un

panorama general del proceso administrativo, enfocándose en salario

mínimo, nómina y seguridad social. También nos recordó los objetivos y

actividades clave de la carrera como también en cada clase recalca el uso

y la importancia de las habilidades blandas que se deben desarrollar en

cualquier ámbito laboral como personal haciendo de un administrador

forjado en valores llevando el control y el orden en cada área que el se

desempeñe, en la continuación de la clase dio a conocer aspectos básicos

de como debía presentarse la plantilla para llevar a cabo la presentación

con los requerimientos y estándares propuestos por el profesor para la

socialización. 

TEMA: INGRESO A LA UNIVERSIDAD 19/08/2024



2/09/2024

La clase trató sobre las etapas en las que se

establecieron las teorías y bases de la administración

que conocemos hoy en día.Que la administración

científica fue desarrollada por Frederick Taylor a finales

del siglo XIX, que la administración clásica también tuvo

su surgimiento en el siglo XX, creada por Henry Fayol. y

la sistemática desarrollada por ludwing von Berta lanzi

en el siglo XX. Se profundizó en cada teoría sus

objetivos ventajas, desventajas y diferencias y también

de cuál sería el más conveniente, y sobre los muchos

autores que influyeron al desarrollo de estas teorías y

gustó mucho la dinámica de aprendizaje la cual

consistía en girar una ruleta y responder preguntas y

que el incentivo sería un dulce 

TEMA: PRELUDIO DE LA
ADMINISTRACIÓN CIENTÍFICA,
CLÁSICA Y SISTEMÁTICA 



TEMA: ADMINISTRACIÓN CIENTÍFICA O
ESCUELA TRADICIONAL 

9/09/2024
Esta clase habló sobre la administración científica, y

profundizó en esta teoría ,nos dio a conocer su origen el cual

fue alrededor del siglo xx. Creada por Frederick Taylor nos

cuentan sobre la vida de Frederick que fue un ingeniero e

inventor americano, que se considera el padre de la

administración científica también  sobre su obra más

importante, principios de la administración científica nos

hablaron sobre los muchos aportes que realizó Frederick

también sobre las ventajas y desventajas de la teoría, y

también de sus autores los cuales influyeron al desarrollo de

la teoría como tal, la clase estuvo muy interesante y también

la dinámica de aprendizaje la cual  consistía ensartar un aro a

una chupeta y responder las preguntas para ganarse el

incentivo 



16/09/2024
La clase  estuvo muy chévere empezaron exponiendo

sus inicios que fueron entre el siglo XIX y el siglo XX.

Hablaron sobre su exponente principal el cual fue Henry

Fayol con sus 14 principios en las cuales se profundizó

mucho en qué consistía después nos hablaron sobre

sus contribuyentes, los cuales fueron lyndall  urwink y

su teoría , Luther Gulick y sus siete elementos de la

administración y también hablaron sobre la escuela

neoclasicista de la administración, las cuales eran cinco

y  opiniones críticas también. Hicieron una comparación

entre la administración científica y la teoría clásica y

nos dieron sus diferencias que tenía y finalizaron con

unas conclusiones para entender mejor el tema y por

último su dinámica me pareció muy  bonita ya que

constaba de hacer explotar un globo para sacar la

pregunta y responder y al hacerlo se

 ganaba el incentivo

TEMA: TEORÍA CLÁSICA DE LA ADMINISTRACIÓN 



23/09/2024
Los socios de aprendizaje nos enseñaron que la escuela

de las relaciones humanas ayuda a centrarse en el

potencial humano, la realización personal, la importancia

de las relaciones interpersonales.  Al igual las ventas

como el aumento de la productividad, la organización

en el trabajo, la reducción del conflictos y la búsqueda

de la innovación. Aunque sus desventajas fueron el

descuido de factores económicos y técnicos, la

subjetividad, la dependencia de las habilidades, el

sobrecargo emocional y la dificultad en situaciones de

alta presión para el colaborador o socio de una

empresa. Durante el transcurso de la clase también se

desarrollo varias actividades por parte de los socios

encargados de ese día y fueron juegos muy divertidos

acompañados por preguntas en relación a la clase que

nos ayudaron a tener más claro el tema.

TEMA: ESCUELA DE LAS RELACIONES HUMANAS 



Tuvimos la oportunidad de visitar la universidad en Tulcán,

UPEC la cuál fue una experiencia muy bonita ya que visitamos

toda su instalaciones las cuales están muy bien equipadas

con bibliotecas, laboratorios, y muchas zonas de aprendizaje

y recreación para sus estudiantes y también compartimos

con algunos colegas de administración de empresas los cuales

ya eran de último semestre y nos compartieron su

emprendimiento  que estaba saliendo al mercado y   les

ayudamos en algunas preguntas que tenían para nosotros,   y

después   nos acercamos a mirar  algunas ferias de algunos

proyectos que tenían los estudiantes y preguntar. Y ya al

terminar compartimos entre nosotros una comida la cuál

estuvo exelente,no me queda más que decir que fué una

bonita experiencia de aquella visita a la UPEC.

TEMA: VISITA A LA UPEC 28/09/2024



30/09/2024

Este día se tuvo clase sobre el tema de la

escuela Behavionista, la cual se inició con Jhon

Watson (Padre del conductismo). También se

habló del comportamiento organizacional dentro

de una estructura que tiene necesidades,

motivación, frustración, etc. Y como se da el

control de administración dentro de una

empresa, en donde trajeron a un invitado para

que nos explique a fondo sobre el tema

escogido, y su dinámica  estuvo entretenida la

cuál era contestar preguntas y el que no tenía

que hacer el reto de bailar.

TEMA: ESCUELA  BEHAVIONISTA



hablaron de esta teoría la cual fue desarrollada por max Weber,

y nos explicaron su definición la cual es un sistema de

organización y gestión que se caracteriza por una estructura

jerárquica de reglas y procedimientos, y también de cómo fue

su evolución, el tipo de autoridad en la que se enfatiza y de

cuales son las organizaciones burocráticas que hay como

tipologías de autoridad tradicional,autoridad carismática

autoridad racional,también los tipos de liderazgo autocrático,

participativo, liberal. Profundizó en su características, sus

ventajas. También se habló sobre la opinión crítica a esta teoría

y todo esto acompañado de unas dinámicas en las  cuales abia

que amarrarse un globo y explotarlo con el pie después fue la

de las sillas al ritmo de la música y cuando paraba tenían que

ganar una silla y así responder las preguntas y ganarse el

incentivo

TEMA: TEORÍA DE LA BUROCRACIA 7/10/2024



Gracias por
su atención


